

El 80% de universidades subiría sus pensiones durante el próximo año

Universidades privadas elevarían mensualidades, en promedio, en 4%. Buscan crecer más por captación de alumnos. Ya hay 10 universidades cuya pensión máxima mensual supera los S/ 3,000.

MIRTHA TRIGOSO LÓPEZ
mtrigosol@diariogestion.com.pe

El 80% de las universidades privadas aumentaría sus pensiones en el 2018, en promedio, en 4%, según el estudio del Grupo Educación al Futuro (GEF) –que edita la Guía Vocacional–. El referido incremento sería similar al registrado este año y el 2016.

Justo Zaragoza, director de GEF, explicó a Gestión que las referidas universidades elevarían sus pensiones teniendo en cuenta el comportamiento de la economía, sus propias políticas internas, entre otros factores. Pero no estarían teniendo a realizar



Estrategia. Tener mayor gama de mensualidades ayuda a captar alumnos de todos los estratos.

alzas mayores debido a lo competitivo de la oferta del mercado de universidades privadas, y por su cambio de estrategia de crecimiento.

“Las universidades están buscando crecer no tanto por la mayor alza de pensiones sino portener más número de alumnos. Y lo que les ayuda es la captación de más estudiantes es el tener una gama más amplia de escalas de pago”, indicó.

En la universidad más cara del país (sin contar la carrera de Medicina), teniendo en cuenta su pensión mensual mínima y máxima, el costo por ciclo de una carrera oscilaría entre S/ 9,830 y S/ 22,470, dijo.

Ya hay 10 universidades en el país que tienen una pensión máxima mensual de más de S/ 3,000 (ver tabla).

Mayores alzas
Justo Zaragoza recordó que entre los años 2015 y 2017 las pensiones de las universidades en el país se han incrementado en promedio en 8%, algo menor al 12% registrado entre los años 2013 y 2015.

Las casas de estudios que registraron mayores alzas entre el 2015 y el 2017 fueron la Universidad del Pacífico que elevó su mensualidad en 13%, la Universidad de Piura en 11% y la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP) que pasó de cinco escalas a tener nueve.

“La escala menor de la PUCP se redujo en 6% con respecto a la anterior, mientras que la escala más alta se incrementó en 18% (hay que considerar que las dos escalas más bajas son para casos excepcionales)”, agregó.

SERVICIOS EMPRESARIALES

FONDAVISOS
Anuncia llámalo al 708-9999
fonavisos@comercio.com.pe

Ranking de costo de estudios en principales universidades*

Universidad	Matrícula S/	Nº de escalas	Pensión S/		Nº de cuota	Costo de ciclo	
			Mínima	Máxima		Mínima	Máxima
Pacífico	245	4	1,966	4,494	5	9,830	22,470
Católica del Perú (PUCP)	Variable	9	1,075	4,095	5	5,375	20,475
ESAN	350	5	1,325	3,800	5	6,625	19,000
UTEC	Variable	5	1,739	3,675	5	8,695	18,375
UPC	Variable	25	1,203	3,650	5	6,015	18,250
De Piura	515	5	1,675	3,575	5	8,375	17,875
San Martín de Porres	530	18	998	3,542	5	4,990	17,710
Cayetano Heredia	Variable	30	700	3,449	5	3,500	17,245
San Ignacio de Loyola	295	5	1,520	3,360	5	7,600	16,800
De Lima	240	4	1,609	3,116	5	8,045	15,580

Elaboración: Grupo Educación al Futuro

*Costos referenciales sin tener en cuenta la carrera de Medicina

Número de estudiantes por universidad

	2016	2010
Universidad Alas Peruanas	119,932*	57,616
Universidad César Vallejo	99,000	37,163
Universidad Privada del Norte	56,723	7,692
USMP	41,200	31,046
PUCP	25,876	17,531
Continental	22,390	5,148
Telesup	20,999	1,671
UTP	20,142	12,762
USIL	19,380	7,726

Fuente: Sunedu / Grupo Educación al Futuro *¹ Dato del 2014

LAS CLAVES

- Universidades.** Actualmente hay 91 privadas a nivel nacional.
- Acceso a educación.** El 37% de jóvenes a nivel nacional, cuyas edades oscilan entre los 18 y 24 años, accede a educación superior.
- Egresados universitarios.** Alrededor del 57% de egresados son mujeres y el 43% varones.
- Elección.** El 78% de jóvenes prioriza una carrera por sus gustos y preferencias, y el 24% por la remuneración que recibirán.

CLASE MEDIA

Competen cada vez más con institutos

Las universidades enfocadas en la clase media de la población del país vienen no solo compitiendo entre ellas, sino cada vez más con los institutos de educación superior, señaló Justo Zaragoza. “Y es que hay algunas carreras en las que los alumnos que estudian en institutos pueden llegar a ganar más, ahorrando tiempo y dinero. Es por eso que a estas universidades se les dificulta más aumentar pensio-

nes”, indicó. Es el caso de carreras como Educación, en la que alumnos del Instituto Nacional Pedagógico de Monterrico llegan a ganar en promedio S/ 2,409, más que los de la Universidad Nacional Federico Villarreal (UNFV, S/ 1,834), entre otras. Y en Marketing, alumnos de ISIL, ganan en promedio S/ 3,039, más que los de la Universidad Privada del Norte (S/ 2,414), y la Universidad Tecnológica del Perú (S/ 2,196); entre otros casos.